

ACTA DE LA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN DIGITAL DEL  
CONCEJO DE LA ALCALDÍA BENITO JUÁREZ, AÑO 2020

ALCALDÍA BENITO JUÁREZ, CIUDAD DE MÉXICO, A 27 DE AGOSTO DE 2020

NÚMERO DE ACTA. CABJ.CID-A008/2020

CON FUNDAMENTO EN EL ARTICULO 53 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, ARTÍCULO 93 DE LA LEY ORGÁNICA DE ALCALDÍAS Y ARTÍCULO 46 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL CONSEJO DE LA ALCALDÍA DE BENITO JUÁREZ, SIENDO LAS DIESEISEIS HORAS DEL DÍA JUEVES 27 DE AGOSTO DE 2020, DE CONFORMIDAD CON EL "ACUERDO DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA BENITO JUÁREZ POR EL QUE SE ESTABLECE EL MECANISMO DE SESIONES DE COMISIÓN Y DE PLENO POR MEDIOS REMOTOS DURANTE LA CONTINGENCIA SANITARIA POR LA PANDEMIA DE COVID-19" DEL 27 DE ABRIL DE 2020 Y EL "ACUERDO POR EL QUE SE AUTORIZA EL USO DE MEDIOS REMOTOS TECNOLÓGICOS DE COMUNICACIÓN COMO MEDIOS OFICIALES CON LAS FUNCIONES ESENCIALES Y SE ESTABLECEN LAS MEDIDAS PARA LA CELEBRACIÓN DE LAS SESIONES DE LOS ÓRGANOS COLEGIADOS EN LAS DEPENDENCIAS, ÓRGANOS DESCONCENTRADOS, ENTIDADES DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y ALCALDÍAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CON MOTIVO DE LA EMERGENCIA SANITARIA POR CAUSA DE FUERZA MAYOR DEL CONSEJO DE SALUD DE LA CIUDAD DE MÉXICO" DEL 6 DE ABRIL DE 2020, SE DIO CITA EN LA CONVOCATORIA ABJ/CBJ.CID/023/2020 PARA CELEBRAR POR MEDIO DE LA PLATAFORMA DIGITAL "ZOOM" LA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DEL AÑO 2020 DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN DIGITAL DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA BENITO JUÁREZ. SE ENCUENTRAN PRESENTES VÍA REMOTA PARA SESIONAR LOS CIUDADANOS CONCEJALES: MARCO ANTONIO ROMERO SARABIA, XAVIER FERNANDO REVILLA BARRAGÁN Y LA CONCEJAL PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN DIGITAL, LUZ MARÍA EUGENIA JORDÁN HORTUBE BAJO EL SIGUIENTE: -----

-----ORDEN DEL DÍA-----

- I. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. -----
- II. LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA-----
- III. LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR-----
- IV. ASUNTOS TURNADOS PARA EL ESTUDIO DE LA COMISIÓN-----
- V. AGENDA DE DELIBERACIÓN-----
  - a. Presentación de la Plática Informativa sobre Democracia Digital, impartida por el Mtro. Carlos Gonzalo Blanco Rodríguez, Profesor-Investigador del Tecnológico de Monterrey.
- VI. ASUNTOS GENERALES-----
- VII. CLAUSURA DE LA SESIÓN Y CONVOCATORIA A LA SIGUIENTE SESIÓN. -----

ACTO SEGUIDO, DA INICIO A LA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DEL AÑO 2020 DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN DIGITAL, SE PROCEDIÓ A DESAHOGAR LOS ANTERIORES PUNTOS EN EL ORDEN QUE SE ESTABLECE A CONTINUACIÓN: -----





-----  
--PRIMERO. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM. COMO **PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA** LA CONCEJAL PRESIDENTA SOLICITÓ AL SECRETARIO TÉCNICO DE LA COMISIÓN, LIC. CARLOS MARIANO NORICUMBO ROBLES DAR CUENTA DEL REGISTRO DE ASISTENCIA. EL SECRETARIO TÉCNICO INFORMÓ QUE SE CONTABA CON LOS NOMBRES DE LOS CONCEJALES INTEGRANTES Y LA CONCEJAL PRESIDENTA EN LA LISTA DE ASISTENCIA, PARA LOS EFECTOS DE ESTA SESIÓN CONSIDERADOS FIRMA AUTÓGRAFA, Y A SU VEZ SE DA CUENTA DE SU PRESENCIA VÍA REMOTA EN LA PLATAFORMA DIGITAL "ZOOM", POR LO QUE SE CONFIRMÓ EL QUÓRUM LEGAL: SE ASIENTA EN EL ACTA QUE LA LISTA DE ASISTENCIA CONTÓ CON LAS FIRMAS DE LOS SIGUIENTES CONCEJALES INTEGRANTES Y LA CONCEJAL PRESIDENTA DE LA COMISIÓN: -----  
-----

CONCEJAL MARCO ANTONIO ROMERO SARABIA-----

CONCEJAL XAVIER FERNANDO REVILLA BARRAGÁN-----

CONCEJAL PRESIDENTA LUZ MARÍA EUGENIA JORDÁN HORTUBE-----  
-----

POR LO ANTERIOR, LA CONCEJAL PRESIDENTA INICIÓ LOS TRABAJOS DE LA **OCTAVA SESIÓN ORDINARIA DEL AÑO 2020 DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN DIGITAL DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA BENITO JUÁREZ.** -----  
-----

*[Handwritten signatures in blue ink]*

-----  
--SEGUNDO. LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. **COMO SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA**, LA CONCEJAL PRESIDENTA INFORMA QUE EL ORDEN DEL DÍA FUE DISTRIBUIDO CON ANTERIORIDAD Y SOLICITÓ AL SECRETARIO TÉCNICO DAR CUENTA DEL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. EL SECRETARIO TÉCNICO SOMETE A CONSIDERACIÓN DE LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN DIGITAL EL ORDEN DEL DÍA PARA DISPENSAR SU LECTURA Y APROBARLO. LA SECRETARÍA TÉCNICA SOLICITÓ A LOS CONCEJALES, EN TÉRMINOS DEL ARTÍCULO 37 DEL REGLAMENTO INTERNO DEL CONCEJO, REALIZAR UNA VOTACIÓN NOMINAL, IDENTIFICÁNDOSE CON SU NOMBRE Y APELLIDO EN VOZ ALTA CON EL FIN DE EMITIR SU VOTO PARA DISPENSAR LA LECTURA Y APROBAR EL ORDEN DEL DÍA. LA CONCEJAL PRESIDENTA LUZ MARÍA EUGENIA JORDAN HORTUBE, A FAVOR; EL CONCEJAL MARCO ANTONIO ROMERO SARABIA, A FAVOR; EL CONCEJAL XAVIER FERNANDO REVILLA BARRAGÁN, A FAVOR. LA SECRETARÍA TÉCNICA INFORMÓ QUE EN VOTACIÓN NOMINAL Y POR UNANIMIDAD, SE DISPENSÓ LA LECTURA Y SE APROBÓ EL ORDEN DEL DÍA.-----  
-----

-----  
---TERCERO. LECTURA, DISCUSIÓN Y EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. COMO **TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA**, LA CONCEJAL PRESIDENTA INFORMÓ QUE

EL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR FUE REMITIDA PREVIO A LA SESIÓN, POR LO QUE SOLICITÓ A LA SECRETARÍA TÉCNICA VERIFICAR SI SE DISPENSASE LA LECTURA Y SE APROBARÍA LA MISMA. LA SECRETARÍA TÉCNICA DE LA COMISIÓN SOMETIÓ A VOTACIÓN NOMINAL LA DISPENSA Y LA APROBACIÓN DEL ACTA. LA CONCEJAL PRESIDENTA LUZ MARÍA EUGENIA JORDAN HORTUBE A FAVOR; EL CONCEJAL MARCO ANTONIO ROMERO SARABIA, A FAVOR; EL CONCEJAL XAVIER FERNANDO REVILLA BARRAGÁN A FAVOR. LA SECRETARÍA TÉCNICA INFORMA QUE EN VOTACIÓN NOMINAL Y POR UNANIMIDAD SE DISPENSÓ LA LECTURA DEL ACTA Y SE APROBÓ LA MISMA.-----

-----  
-----  
--CUARTO. ASUNTOS TURNADOS PARA EL ESTUDIO DE LA COMISIÓN. COMO **CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA**, LA CONCEJAL PRESIDENTA SOLICITÓ A LA SECRETARÍA TÉCNICA DAR CUENTA DE LOS ASUNTOS TURNADOS A LA COMISIÓN PARA SU ESTUDIO.-----

-----  
-----  
LA SECRETARÍA TÉCNICA DE LA COMISIÓN MANIFESTÓ QUE NO SE HAN TURNADO ASUNTOS PARA EL ESTUDIO DE LA COMISIÓN. -----

-----  
-----  
--QUINTO. AGENDA DE DELIBERACIÓN. COMO **QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA**, LA CONCEJAL PRESIDENTA SOLICITÓ A LA SECRETARÍA TÉCNICA DAR CUENTA DE LOS ASUNTOS INCLUIDOS EN LA AGENDA DE DELIBERACIÓN. -----

-----  
-----  
LA SECRETARÍA TÉCNICA INFORMÓ QUE SE ENCONTRABA PRESENTE EL MAESTRO CARLOS GONZALO BLANCO RODRÍGUEZ, CATEDRÁTICO DEL SISTEMA TECNOLÓGICO DE MONTERREY PARA OFRECER UNA PLÁTICA INFORMATIVA SOBRE DEMOCRACIA DIGITAL.-----

-----  
-----  
LA CONCEJAL PRESIDENTA AGRADECIÓ LA PRESENCIA DEL MAESTRO CARLOS GONZALO BLANCO RODRÍGUEZ PARA OFRECER UNA PLÁTICA SOBRE EL CONCEPTO DE DEMOCRACIA DIGITAL. TAMBIÉN RECORDÓ QUE EN LA COMISIÓN SE TIENE LA RESPONSABILIDAD DE DAR A CONOCER LAS MEJORES PRÁCTICAS NACIONALES E INTERNACIONALES EN MATERIA DE INNOVACIÓN TOMANDO EN CUENTA EL DERECHO A LA CIENCIA Y A LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA ESTABLECIDO EN LA CONSTITUCIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO, ASÍ COMO EL DESARROLLO DE UN PROGRAMA DE DESARROLLO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO PARA EL PLAN GENERAL DE DESARROLLO PAR LOS PRÓXIMOS 20 AÑOS. LA CONCEJAL PRESIDENTA MANIFESTÓ LA RESPONSABILIDAD DE CONVERITR A BENITO JUÁREZ EN UNA ALCALDÍA DIGITAL Y TAMBIÉN DE QUE TODOS CONOZCAN SUS DERECHOS A LA INNOVACIÓN DIGITAL. EN ESTE SENTIDO EL CONCEPTO HA SURGIDO PARA CREAR ESPACIOS DE DIÁLOGO ENTRE LA AUTORIDAD Y LOS CIUDADANOS UTILIZANDO HERRAMIENTAS Y TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN, PERO CONSERVANDO LA DEBIDA LEGITIMIDAD DE LOS PROCESOS. RECORDÓ QUE EN MÉXICO AÚN SE TIENE UN LARGO CAMINO POR RECORRER Y PARTICULARMENTE EN LOS PROCESOS ELECTORALES, AUQNUE TAMBIÉN EN EL MANEJO DE GOBIERNO DIGITAL (E-GOVERNMENT). EN ESTE SENTIDO,





AGRADECIÓ NUEVAMENTE LA PRESENCIA DEL ACADÉMICO Y MOSTRÓ UNA BREVE SEMBLANZA, INDICANDO QUE EL MAESTRO BLANCO RODRÍGUEZ HA SIDO ACADÉMICO DEL TECNOLÓGICO DE MONTERREY DESDE 2013, HA COLABORADO COMO ASESOR LEGAL EN DISTINTAS FIRMAS LEGALES Y OCUPÓ EL CARGO DE PRESIDENTE DE LA JUNTA ESPECIAL DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE EN EL ESTADO DE MÉXICO EN LA SECRETARÍA DEL TRABAJO DE ESE ESTADO, ADEMÁS DIRECTOR DE LA CARRERA DE DERECHO EN EL TECNOLÓGICO DE MONTERREY CAMPUS ESTADO DE MÉXICO. DESDE 2015 ES ASESOR JURÍDICO INTERNACIONAL EN IUS INTELLECTUM ABOGADOS, CONSORCIO INTERNACIONAL EN DERECHO Y COLABORA COMO COLUMNISTA Y ANALISTA EN DIFERENTES MEDIOS DE COMUNICACIÓN, LICENCIADO EN DERECHO Y MAESTRO EN DERECHO ESPAÑOL, ADEMÁS DE DOCTORANTE EN ECONOMÍA Y GOBIERNO. POSTERIORMENTE, SE CEDIÓ LA PALABRA AL ACADÉMICO.-----

-----EL MAESTRO CARLOS GONZALO BLANCO AGRADECIÓ A LOS CONCEJALES LA OPORTUNIDAD DE ESTA PRESENTACIÓN E INDICÓ EL AGRADO DE VER A UNA MUJER DIRIGIENDO EL TRABAJO DE LA COMISIÓN, ADEMÁS DE LA PRESENCIA DE CONCEJALES JÓVENES. DIJO TAMBIÉN QUE ERA UN PRIVILEGIO PODER COMPARTIR ESTOS TEMAS PUES LE AGRADA LA CÁTEDRA Y SUS PRIMEROS PASOS PROFESIONALES FUERON EN UNA ORGANIZACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL TRABAJANDO CON MIGRANTES EN DONDE ADQUIRIÓ SENSIBILIDAD EN ESTOS TEMAS. EL MAESTRO BLANCO INDICÓ QUE SU CHARLA ERA UNA PRESENTACIÓN BÁSICA DE CONCEPTOS Y DE MUCHA RELEVANCIA EN ESTOS TIEMPOS DE CORONAVIRUS. EL ACADÉMICO INDICÓ QUE LA RELACIÓN ENTRE LA TECNOLOGÍA Y DEMOCRACIA ES UN BINOMIO. EL CONCEPTO BÁSICO DE DEMOCRACIA ES QUE EL PUEBLO DEBERÍA ELEGIR A SUS REPRESENTANTES Y GOBERNAR ES QUE LA VOLUNTAD DE LOS CIUDADANOS SEA MATERIALIZADA PARA EL BENEFICIO PÚBLICO. EL TEMA DEL CONSENSO ES MUY IMPORTANTE EN LA DEMOCRACIA, PERO EN LA DEMOCRACIA DIGITAL SE REFIERE A QUE LA DELIBERACIÓN NO DEBE SER ACOTADA SOLO A LOS REPRESENTANTES. ESTOS CONCEPTOS VIENEN DEL LIBRO MODELOS DE DEMOCRACIA DE DAVID HELD, QUIEN INDICA QUE LA DEMOCRACIA SIGNIFICA VOTAR POR LOS REPRESENTANTES SIN CHANTAJES NI COACCIONES Y EN EL PASADO DE MÉXICO Y MUCHAS SOCIEDADES DEL MUNDO ESTO HA SUCEDIDO. TAMBIÉN ES REQUISITO QUE POR MEDIO DE LA DEMOCRACIA LOS CIUDADANOS PUEDAN SOLICITAR INFORMACIÓN DEL CUMPLIMIENTO DE LOS PROGRAMAS ELECTORALES, AUNQUE EL PROBLEMA ES QUE MUCHAS VECES LOS CIUDADANOS NO CONOCEN ESTOS PROGRAMAS Y AHÍ ES CUANDO DE ALGUNA U OTRA MANERA HAY UN ROMPIMIENTO ENTRE LOS REPRESENTANTES Y LOS CIUDADANOS. TAMBIÉN SIGNIFICA PODER ACCEDER A LA INFORMACIÓN PÚBLICA, TEMA QUE MENCIONABA LA CONCEJAL JORDÁN SOBRE LA TRANSPARENCIA Y EN DONDE HA HABIDO MUCHOS ESCÁNDALOS EN LA HISTORIA DE ESTE PAÍS. ACTUALMENTE MUCHOS DE LOS CIUDADANOS NO SABEN QUE PUEDEN TENER ACCESO EN TEMAS DE TRANSPARENCIA Y SABER EN QUÉ SE ESTÁ EJERCIENDO EL PRESUPUESTO DE LA ALCALDÍA BENITO JUÁREZ. LA DEMOCRACIA TAMBIÉN SIGNIFICA PODER SER VOTADO Y EXPRESAR NUESTRAS IDEAS LIBREMENTE. EL TEMA ES MUY INTERESANTE PUES EN LA ERA DE LA POST-VERDAD QUE NO ES MÁS QUE LA ERA DE LAS FAKE NEWS O NOTICIAS FALSAS Y ESTO REPRESENTA UN RETO IMPORTANTE PUES CUÁL ES EL LÍMITE A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN, DÓNDE EMPIEZA Y DONDE TERMINA, CUANDO DIFAMO A UN ADVERSARIO O EN DÓNDE Y ESTO ES UN RETO PARA LA DEMOCRACIA DIGITAL. TAMBIÉN SIGNIFICA PODER PARTICIPAR EN LA TOMA DE DECISIONES, EL TEMA DE PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS, GOBIERNO ABIERTO Y YO HARÍA UNA PREGUNTA A

*[Handwritten signatures and initials on the left margin]*



LOS CIUDADANOS DE BENITO JUÁREZ PARA PREGUNTAR SI SABER QUE SE PUEDEN SENTAR CON SUS CONCEJALES A EXTERNARLES PROBLEMAS Y SI LOS CONCEJALES ESTÁN CUMPLIENDO CON ESTAR EN CONTACTOS CON ELLOS. ESTA CONFERENCIA SE HA DADO PARA DIFERENTES PARTIDOS Y EN UNA OCASIÓN UN POLÍTICO COMENTÓ QUE LA DEMOCRACIA ERA UNA DEMOCRACIA A LA MEXICANA, INDICÓ QUE NO SE SABE CUÁL ES ESA DEMOCRACIA Y EN LA PRÁCTICA MÉXICO ES UNA DEMOCRACIA DESDE 1917 PERO PARA EFECTOS NO SE HA ALCANZADO. LA DEMOCRACIA LIBERAL DE ACUERDO CON JURGEN HABERMAS VA CONECTADA CON EL INTERÉS ECONÓMICO, EN ESTE SENTIDO LA DEMOCRACIA LIBERAL PONE RETOS IMPORTANTES NO SOLAMENTE ACOTADOS AL TEMA DE LA VOTACIÓN, ES DECIR NO ES SOLO IR A VOTAR. LA DEMOCRACIA LIBERAL TIENE COMO EJE LA VOLUNTAD POPULAR Y LAS HERRAMIENTAS SON LA REPRESENTACIÓN POLÍTICA, LA DIVISIÓN DE PODERES PÚBLICOS, EL ESTADO DE DERECHO, LIBERTADES INDIVIDUALES Y EL ASOCIACIONISMO PLURAR SE DESPRENDE DE ESTE CONCEPTO LA DEMOCRACIA REPRESENTATIVA, PARTICIPATIVA Y DELIBERATIVA Y CÓMO SE PUEDE HACER QUE ESO SE HAGA UNA REALIDAD. DEMOCRACIA REPRESENTATIVA ES ACERCARNOS A LA CIUDADANÍA, LAS DECISIONES ESTÁN ALEJADAS DE LA CIUDADANÍA Y SE TOMAN ALEJADAS DE SUS OPINIONES. LA CIUDADANÍA NO CONOCE TAMPOCO A SUS REPRESENTANTES. ¿EN VERDAD MI CONCEJAL ME REPRESENTA? LA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA ESTÁ BASADA EN LA CONSULTA PARA PREGUNTAR A LA CIUDADANÍA, COMO EL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, PERO NO ES SUFICIENTE, OTROS EJEMPLOS SON LA CONSULTA POPULAR, UN CASO EMBLEMÁTICO EN LA CIUDAD FUE EL CORREDOR CHAPULTEPEC QUE TERMINÓ PERDIENDO Y CLARO LOS PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS. LA DEMOCRACIA DELIBERATIVA POR SU PARTE, VOLVIENDO A JURGEN HABERMAS, ES QUE EN REALIDAD EN LA PRÁCTICA LOS CIUDADANOS COADYUVEN Y TOMEN DECISIONES EN CONJUNTO CON LOS REPRESENTANTES, ES DECIR EN TEORÍA LOS CIUDADANOS DEBERÍAN PODER DELIBERAR PARA LLEGAR A CONSENSO, CÓMO SE PUEDE REALIZAR ESTO, A TRAVÉS DE HERRAMIENTAS Y LA TECNOLOGÍA ABRE ESOS CAMINOS. ESTE PUNTO SE CONECTA CON LA INTERNET Y BÁSICAMENTE EN LA RED SE PODRÍA REALIZAR ESTE EJERCICIO DE DEMOCRACIA DELIBERATIVA Y NO SOLO PARA DIFAMAR Y PELEAR Y PONER APODOS A LA GENTE. EL MAESTRO BLANDO INDICÓ QUE LA SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN NO CREA UNA SOCIEDAD DE CONOCIMIENTO, HAY MÁS INFORMACIÓN, PERO NO SIGNIFICA QUE SE ESTÉ MEJOR COMUNICADO NI SE TENGAN MÁS CONOCIMIENTOS, AHÍ ESTÁ EL CONCEPTO DE INFODEMIA, UNO SE SATURA DE MUCHA INFORMACIÓN, PERO YA NO SE SABE QUE ES VERDAD Y QUE ES MENTIRA. CON LA LLEGADA DE TANTA INFORMACIÓN A TRAVÉS DE LOS MEDIOS SOCIALES FINALMENTE SE TERMINA CONFUNDIDO. EN LAS CIENCIAS SOCIALES A LAS REDES SE LES LLAMAN MEDIOS SOCIALES PUES LAS REDES SIGNIFICA PERSONAS QUE SON CERCANAS A UNO, EN REALIDAD ESTOS SON MEDIOS DE COMUNICACIÓN PUES INFORMAN. ESTOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN HAN CAMBIADO ANTES SOLO SE PODÍA VER IMEVISIÓN Y TELEVISIÓN Y SE TENÍA QUE CREER EN LO QUE DECÍAN PUES NO HABÍA OTROS MEDIOS. ACTUALMENTE TODOS SOMOS RECEPTORES, PERO TAMBIÉN EMITIMOS INFORMACIÓN Y LAS COSAS SE ENTERAN EN TIEMPO REAL, REVOLUCIONANDO LAS NOTICIAS. LA RED GENERA MAYORES ESPACIOS DEMOCRÁTICOS, PERO SE DEBE PREGUNTAR DE QUÉ CALIDAD. NO TODOS LOS CIUDADANOS SE INFORMAN CORRECTAMENTE Y HAY SESGO, LO QUE SUCEDE EN MEDIOS TRADICIONALES Y EN MEDIOS SOCIALES. EN FACEBOOK VAN A APARECER LAS NOTICIAS QUE NOS INTERESAN. UNA EXPERIENCIA QUE DIJO SIEMPRE COMPARTO ES EL ATENTADO EN LA ESTACIÓN DE ATOCHA EN ESPAÑA, AL

*[Faint handwritten mark]*

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten mark]*

*[Handwritten signature]*

PRINCIPIO SE INFORMÓ QUE HABÍA SIDO ETA EN UN INTENTO ELECTORAL DE NO PERDER LAS ELECCIONES, PERO A NIVEL INTERNACIONAL SE ESTABA DANDO LA INFORMACIÓN DE QUE HABÍAN SIDO YIHADISTAS Y COMO HABITANTES HUBO UN ENGAÑO, POR LO QUE EL PARTIDO POPULAR PERDIÓ LAS ELECCIONES EN APENAS CINCO DÍAS. EN LA ALCALDÍA SEGURAMENTE EXISTEN GRUPOS QUE TIENEN VISIBILIDAD POR MEDIO DE LAS REDES SOCIALES. AUNQUE HAY IMPORTANTES DESVENTAJES DE LA INTERNET, LA SATURACIÓN DE INFORMACIÓN QUE TERMINA UNO NO ENTENDIENDO NADA, Y AL HABER TANTA INFORMACIÓN YA NO SE QUIERE ESCUCHAR MÁS. TAMBIÉN EXISTE INFORMACIÓN ERRÓNEA E IMPRECISA Y LA CONSTRUCCIÓN DE MENTIRAS. ACTUALMENTE LA GENTE APUESTA POR CREER EN LAS MENTIRAS Y SI UN PARTIDO POLÍTICO SACA UNA NOTICIA POR SUS MEDIOS Y SIMPATIZANTES SE TERMINA CREYENDO, MUCHAS VECES SE LEE EL ENCABEZADO Y SI UNO ABRE LA NOTICIA EL ENCABEZADO NO TIENE NADA QUE VER CON LA NOTICIA REAL. ES UN TEMA DE PERIODISTAS Y DEBEN AUTOREGULARSE, PERO EN ESTE MUNDO IMPERA EL INTERÉS ECONÓMICO Y LOS PERIODISTAS DEBEN VENDER, AUNQUE NO DEBERÍAN VIOLAR LOS CÓDIGOS DE ÉTICA DEL PERIODISMO. DE ESTA FORMA EL BINOMIO SE UNE. ALGUNOS EJEMPLOS DE QUÉ ES LA DEMOCRACIA DIGITAL ES EL GOBIERNO ELECTRÓNICO. POR EJEMPLO, QUÉ SE PUEDE HACER COMO CIUDADANO DE LA ALCALDÍA POR MEDIO DE LA PÁGINA DE INTERNET, PERO POR EJEMPLO SI UNO TIENE UN FAMILIAR MAYOR HAY UN RETO DE ALFABETIZACIÓN DIGITAL DE LA POBLACIÓN, PUES A VECES NO SE CONOCEN BIEN CÓMO SIRVEN LAS APLICACIONES. POR EJEMPLO, CUANDO UNO PAGA EL PARQUÍMETRO, HAY DESCONFIANZA Y RETICENCIAS EN LA CIUDADANÍA PARA CONVIVIR CON LA TECNOLOGÍA. POR OTRA PARTE, EL VOTO ELECTRÓNICO, EL INE ESTOS DÍAS APROBÓ EL VOTO ELECTRÓNICO EN EL EXTRANJERO. HAY EJEMPLOS DE VOTACIÓN ELECTRÓNICA QUE NO HAN SIDO MUY POSITIVOS, COMO EN VENEZUELA DURANTE LA CREACIÓN DE LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE QUE HUBO CUESTIONAMIENTOS. EN ESTE SENTIDO, LA COVID-19 HA ADELANTADO DIEZ AÑOS DE EVOLUCIÓN TECNOLÓGICO Y HA OBLIGADO A QUE ESTEMOS EN CASA Y TRABAJAR DESDE CASA QUIENES PODEMOS QUE SOMOS AFORTUNADOS. OTRA DE LAS COSAS ES LA TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN, HOY EN DÍA PRÁCTICAMENTE SE PUEDE SABER TODO LO QUE HACEN LOS SERVIDORES PÚBLICOS Y ESTO ES UN AVANCE, PERO EL RETO ES CUÁNTA GENTE TIENE ACCESO AL INTERNET. EL SECRETARIO DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES DECÍA QUE HAY ALREDEDOR DE 30 MILLONES DE MEXICANOS QUE NO TIENEN ACCESO A INTERNET. EL TEMA DE LA RENDICIÓN DE CUENTAS ES CONTACTO DIRECTO CON LOS GOBERNANTES, HASTA QUÉ PUNTO LOS CIUDADANOS QUIEREN ENTRAR EN CONTACTO CON SUS GOBERNANTES Y AL REVÉS. LA CIUDADANÍA PIENSA QUE SIEMPRE ES LO MISMO Y ESE PENSAMIENTO PERSISTE PESE A LAS HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS. LA DEMOCRACIA DIGITAL DEBERÍA SERVIR PARA CONSTRUIR MAYOR CONOCIMIENTO EN LUGAR DE DESCONOCIMIENTO Y ESTO EMPIEZA POR ACABAR CON LAS NOTICIAS FALSAS, PROVOCANDO QUE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN SEAN MÁS RESPONSABLES SIN COARTAR LA LIBERATAD DE EXPRESIÓN. TAMBIÉN ESTO HA TRAÍDO AL DEBATE DE LA AGENDA PÚBLICA MÁS VOCES Y MÁS DIVERSAS. HAY TEMAS QUE ENTRAN A LA DELIBERACIÓN COMO VIOLENCIA CONTRA LA MUJER O CONTRA MENORES, TEMAS DE MIGRANTES, CÓMO SE VA CONSTRUYENDO DISCURSO DE ODIO POR CAUSA DE LAS NOTICIAS FALSAS. A VECES SE LANZAN ACUSACIONES QUE ESTÁN HACIENDO MUCHO DAÑO. TAMBIÉN PLATAFORMAS COMO CHANGE.ORG EN DONDE SE ENCUENTRAN PETICIONES, TAMBIÉNCONSTRUCCIÓN DE AGENDA PÚBLICA QUE ABONA A LA DEMOCRACIA DIGITAL, SE



PUEDA DECIR QUE SE HABLA DE TODOS LOS TEMAS Y A LA VEZ NINGUNO. LA CONSULTA POPULAR SE PUEDE HACER DE MANERA DIGITAL Y ABONARÍA A LA DEMOCRACIA, ESTA FIGURA YA ESTÁ EN LA CONSTITUCIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y A NIVEL FEDERAL, PERO ES NECESARIO UNA DELIBERACIÓN PARA CONSULTAR TEMAS DE TRASCENDENCIA CON LOS CIUDADANOS PARA SABER QUE SIENTEN SOBRE CIERTAS COSAS Y POR DÓNDE SE PUEDEN LLEVAR LAS AGENDAS. LA INICIATIVA CIUDADANA ES UNA INICIATIVA QUE PUEDEN PRESENTAR LOS CIUDADANOS Y UNA COSA MÁS INTERESANTE DE ESTOS ES POR EJEMPLO LOS PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS, EN DONDE TENEMOS NÚMEROS PREOCUPANTES PUES HAY POCO MÁS DE 7 MILLONES DE HABITANTES QUE ESTÁN EN LA LISTA NOMINAL Y LA GENTE QUE HA VOTADO EN ESTOS PRESUPUESTOS ES MUY POCA, APENAS UNAS 10 MIL PERSONAS. ESTO ES UN GRAN FRACASO NO DEL GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO SINO DE TODOS NOSOTROS COMO CIUDADANOS QUE NO NOS ESTÁ INTERESANDO PARTICIPAR EN LOS ASUNTOS PÚBLICOS. LA PREGUNTA ES SI LLEVAMOS LAS VOTACIONES A LOS CELULARES HABRÍA MÁS PARTICIPACIÓN TAL VEZ. ESTO DEBE SOLTAR ALARMAS DE QUE LA DEMOCRACIA TAMBIÉN FALLA. COMO REFLEXIÓN FINAL LA TECNOLOGÍA NOS ESTÁ BRINDANDO ESPACIOS INTERESANTES QUE SE DEBEN APROVECHAR COMO CIUDADANOS Y COMO POLÍTICOS Y CON ESTO SE DIO FINALIZADA LA CONVERSACIÓN.-----

-----

LA CONCEJAL PRESIDENTA AGRADECIÓ LA INTERVENCIÓN Y DIJO QUE ESTA PLÁTICA HA SIDO MUY ENRIQUECEDORA Y MUESTRA UNA AMPLIA GAMA DE POSIBILIDADES CON LA DEMOCRACIA, LA TECNOLOGÍA Y LA DIGITALIZACIÓN. PARTICULARMENTE EL TEMA GENERACIONAL, TODAVÍA HAY UNA GENERACIÓN DISTINTA, EN LO PERSONAL LA CONCEJAL PRESIDENTA INDICÓ QUE HA SIDO UN RETO PUES HA VISTO COMO ESTA TECNOLOGÍA HA EVOLUCIONADO Y CUESTA TRABAJO AÚN, HACER TRÁMITES O HACER PAGOS A TRAVÉS DEL TELÉFONO, PERO AL FINAL DEL DÍA TODOS TIENEN QUE IR Y EVOLUCIONAR A LA PAR CON LO QUE SE OFRECE. TAMBIÉN SE REFIRIÓ A LO QUE SE DIJO SOBRE LA PARTICIPACIÓN Y A LA CONSULTA DELIBERATIVA, ES IMPORTANTE QUE ESTÉN ATENTOS A LO QUE LOS VECINOS QUIEREN Y NECESITAN, TENIENDO QUE VER CON UN DIAGNÓSTICO DE LO QUE SE HACE EN CADA COLONIA O CADA ESTADO PUES HAY DIFERENTES TIPOS DE POBLACIÓN Y DIFERENTES NECESIDADES. ACTUALMENTE SE ESTÁN HACIENDO LAS LEYES QUE EMANAN DE LA CONSTITUCIÓN Y HAY PROCESOS EN DONDE SE ESTAN HACIENDO CONSULTAS PARA ACERCARSE A LA CIUDADANÍA. ES DE CRITICARSE EL PORCENTAJE DE PARTICIPACIÓN EN PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS, PERO TIENE QUE VER CON LA APATÍA Y ADEMÁS CON EL DESCONTENTO CON EL GOBIERNO PUES SE LE ECHA LA CULPA, PERO TODOS TENEMOS QUE PARTICIPAR PARA CAMBIAR LAS COSAS. EL VOTO ELECTRÓNICO HA SIDO UN RETO IMPORTANTE AHORA QUE VENGAN LAS ELECCIONES Y QUE LO HEMOS VISTO EN EL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, EN PRINCIPIO FALLARON ALGUNAS COSAS CON EL VOTO ELECTRÓNICO Y TAMBIÉN SE HAN IDO BLINDANDO MECANISMOS PARA QUE NO HAYA TRAMPA, PERO DEPENDE DE TODOS NOSOTROS NO SOLO DEL GOBIERNO, TODOS TENEMOS QUE PONER UN GRANITO DE ARENA. LA CONCEJAL PRESIDENTA AGRADECIÓ NUEVAMENTE Y CEDIÓ LA PALABRA A LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN.-----

-----

-----EL CONCEJAL ROMERO SARABIA AGRADECIÓ AL MAESTRO BLANCO RODRÍGUEZ POR LA SENCILLA Y CLARA PRESENTACIÓN Y DIJO QUE PARECIERA QUE CUANDO SE PIENSA EN DEMOCRACIA DESDE UNA PERSPECTIVA DE CIENCIAS



SOCIALES HACIA FUTURO HAY QUE TOMAR LA PARTE DIGITAL, POR EJEMPLO EN ESTADOS UNIDOS EN DONDE UNA DE LAS ESTRATEGIAS DE LOS PARTIDOS DE ALLÁ ES QUE EL VOTO POR CORREO CONVENCIONAL PUEDE CAUSAR PROBLEMAS, A PARTIR DE AHÍ YA PENSAR EN VOTO DIGITAL O ELECTRÓNICO O DESDE CASA ES IGUAL. LA CIUDAD DE MÉXICO ES UNA DE LAS CIUDADES MEJOR CONECTADAS DEL PAÍS Y DIJO QUE DESDE SU PERSPECTIVA TODAVÍA NO CONSIDERARÍA EL INTERNET UN DERECHO PERO SE HA HECHO UN IMPORTANTE ESFUERZO PARA QUE LAS PERSONAS TENGAN RELATIVAMENTE CERCA UN PUNTO DONDE SEPAN QUE SE PUEDEN CONECTAR PARA MANDAR UN CORREO, UNA VIDEO LLAMADA, DESCARGAR UN ARCHIVO O VER UNA PELÍCULA, PERO NO NADAMÁS SE QUEDÓ AHÍ SI NO QUE SE HA HECHO ESFUERZOS PARA RAELIZAR DENUNCIAS, VER CUÁNTO SE GASTA Y AUNQUE TODAVÍA SE ESTÁ VALORANDO Y EVALUANDO ESE TIPO DE PROGRAMAS A VER QUÉ TANTA GENTE SE METE, PARA LOS CONCEJALES ES UNA HERRAMIENTA IMPORTANTE REVISAR COSAS DEL GASTO DESDE UNA PÁGINA, CÓMO SE GASTA , PARA QUÉ Y CÓMO SE COMPARA CON OTRAS ALCALDÍAS, ES ÚTIL PARA TODOS. SIEMPRE COMO CONCEJALES HAY LLAMADAS Y QUEJAS Y SE PUEDE HACER MÁS RÁPIDO USANDO ESTAS HERRAMIENTAS. EN ESPAÑA CUANDO TWITTER EMPEZABA SE HIZO UN PILOTO PARA RECIBIR GESTIONES POR ESA VÍA Y LA GENTE NO SE ACOSTUMBRÓ PUES ESTÁN ACOSTUMBRADOS A IR A ALGÚN LUGAR, EN ESTE CASO GOBIERNOS PEQUEÑOS MUNICIPALES COMO LA ALCALDÍA PUEDEN GENERAR ESA RELACIÓN Y SE CELEBRA QUE SE TENGAN ESTAS PLÁTICAS EN LA COMISIÓN Y ANTE ESTA NUEVA VISIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO ES BUENO QUE SE CONIEMPLE UN TEMA TAN IMPORTANTE COMO LA DEMOCRACIA DIGITAL. EL CONCEJAL AGRADECIÓ A SUS COMPAÑEROS POR TRABAJAR ESTOS TEMAS.-----

-----EL CONCEJAL REVILLA AGRADECIÓ ESTOS PLÁTICAS Y RECONOCIÓ EL CURRÍCULUM DEL CONFERENCISTA, DIJO QUE COINCIDÍA CON EL CONCEJAL MARCO ANTONIO Y ERA MUY ENRIQUECEDOR TOCAR EL TEMA DE MEDIOS DIGITALES PARA NO LIMITAR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN LO QUE HAY UN RETO IMPORTANTE. EN ESTADOS UNIDOS ESTÁN LLAMADO A COMPARECER A DUEÑOS DE EMPRESAS Y EN ESE PAÍS SE SIGUEN TENIENDO PROBLEMAS. EL MUNDO VA MUY RÁPIDO Y LA DIFERENCIA DE GENERACIONES QUE SE COMENTABA. EL TEMA ES INTERESANTE Y ES INNEGABLE QUE ESE ES EL CAMINO. DIJO RECONOCER LAS PLATAFORMAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO QUE ERAN NECESARIAS Y SON BIEVENIDOS LOS ESFUERZOS DE AYUDAR A LA CIUDADANÍA, COMO OPOSICIÓN NO SIEMPRE VA A SER NEGATIVO TODO Y HAY QUE SEGUIR APROVECHANDO LAS HERRAMIENTAS DIGITALES, QUE PERFECTIBLES, AYUDAN A LLEGAR A UN ESQUEMA DE PAÍS EN LO CORRECTO. NUEVAMENTE AGRADECIÓ AL CONFERENCISTA Y A LOS CONCEJALES E INVITÓ A QUE SE SIGAN TENIENDO ESTAS PLÁTICAS E INVITÓ A LA GENTE QUE VEA LA SESIÓN A INVITAR A OTROS VECINOS PARA QUE SEA EN PRO DE BENITO JUÁREZ.-----

LA CONCEJAL PRESIDENTA PIDIÓ AL CONFERENCISTA UNAS ÚLTIMAS PALABRAS Y EL MAESTRO BLANCO RODRÍGUEZ MANIFESTÓ QUE ES IMPORTANTE QUE LOS CIUDADANOS SEPAN LO QUE ESTÁ PASANDO CON EL GOBIERNO Y ESE ROMPIMIENTO DE LA DEMOCRACIA REPRESENTATIVA PUES LOS REPRESENTANTES ESTÁN MUY ALEJADOS DE LOS CIUDADANOS ES UN GRAN RETO PARA TODOS COMO ACTORES POLÍTICOS. INDICÓ QUE ES BUENO LO QUE MENCIONÓ EL CONCEJAL REVILLA COMO UNA OPOSICIÓN CONSTRUCTIVA PARA AVANZAR EN EL PAÍS Y LLEVANDO AL TERRENO EN REDES SOCIALES QUE COMENTABA EL CONCEJAL ROMERO SARABIA ES REFLEJO DE



LO QUE ESTÁ PASANDO EN REDES PUES LA DISCUSIÓN ES BRUTAL Y DEBE HABER POLARIZACIÓN EN EL JUEGO DE LA POLÍTICA Y DE LAS DIFERENTES IDEOLOGÍAS PERO LA OFENSA, LA BURLA Y HACE FALTA MADUREZ PARA TODOS, PARA QUE LA OPOSICIÓN SEA CONSTRUCTIVA Y SE GOBIERNE DE MANERA CONSTRUCTIVA. EN LA CIUDAD DE MÉXICO HAY BUENAS COSAS, YA CASI TODOS LOS TRÁMITES SE PUEDEN HACER DE FORMA DIGITAL, DIJO QUE COMO VECINO EL PREFIERE NO PARARSE EN UNA OFICINA DE GOBIERNO. EL CONCEJAL REVILLA LO INVITÓ A BENITO JUÁREZ Y EL CONFERENCISTA MENCIONÓ QUE EFECTIVAMENTE DICEN QUE SE ENCUENTRA MUY BIEN. EL MAESTRO BLANCO RODRÍGUEZ CONCLUYÓ INDICANDO QUE JURGEN HABERMAS INDICA QUE TODOS LOS CIUDADANOS DEBEN TENER PISO PAREJO DESDE IZQUIERDA Y DERECHA Y FINALIZÓ AGRADECIENDO A LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN Y AL SECRETARIO TÉCNICO POR LA OPORTUNIDAD DE HABER MOSTRADO ESTA PLÁTICA, DIJO QUE SI ESTA PLÁTICA ES ÚTIL SE PUEDE REPLICAR DESPÚES PARA LOS CIUDADANOS. -----

-----LA CONCEJAL AGRADECIÓ Y DIJO QUE SE QUEDA LA PUERTA ABIERTA PARA PRÓXIMAS OPORTUNIDADES Y QUE TODAS LAS OPINIONES SON IMPORTANTES Y ESTAS HERRAMIENTAS AYUDAN A LOS VECINOS. AGRADECIÓ NUEVAMENTE POR ESTAR SIGUIENDO LA TARNSMISIÓN Y SOLICITÓ AL SECRETARIO TÉCNICO ENTREGAR VÍA DIGITAL UNA CONSTANCIA AL PONENTE DE FORMA VIRTUAL. LA MISMA FUE MOSTRADA VÍA REMOTA POR MEDIO DE LA PLATAFORMA Y EL MAESTRO BLANCO RODRÍGUEZ AGRADECIÓ LA MISMA. LA CONCEJAL PRESIDENTA FINALIZÓ INDICANDO QUE TODOS DEBEN SER INSTITUCIONALES Y LO FUNDAMENTAL ES TRABAJAR POR LOS VECINOS. LA CONCEJAL PRESIDENTA CONTINUÓ CON EL ÓRDEN DEL DÍA.-----

--SEXTO. ASUNTOS GENERALES. PARA CONTINUAR CN EL ORDEN DEL DÍA, COMO SEXTO PUNTO LA CONCEJAL PRESIDENTA DE LA COMISIÓN SOLICITÓ A LA SECRETARÍA TÉCNICA DAR CUENTA DE LOS ASUNTOS GENERALES QUE HAYAN SIDO ENVIADOS POR PARTE DE LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN.-----

LA SECRETARÍA TÉCNICA MANIFESTÓ QUE NO SE REGISTRARON ASUNTOS GENERALES ENVIADOS POR LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN.-----

LA CONCEJAL PRESIDENTA PREGUNTA A LOS INTEGRANTES PRESENTES SI DESEAN EN ESTE MOMENTO INTEGRAR ALGUNO -----

EL CONCEJAL REVILLA BARRAGÁN SOLICITÓ EL USO DE LA PALABRA Y MENCIONÓ UN RECORDATORIO PARA QUE TODOS USEN CUBREBOCAS.-----

LA CONCEJAL PRESIDENTA AGRADECIÓ EL RECORDATORIO Y DIJO QUE ES NECESARIO SE INSISTA CON LOS VECINOS PARA PORTAR EL CUBREBOCAS. -----



**Comisión de Innovación  
Digital**

**Concejo de la Alcaldía Benito  
Juárez**

**ANEXOS**

**8° SESIÓN ORDINARIA**

**2020**

Comisión de Innovación

Digital

Concejo de la Alcaldía Benito

Juárez

ANEXOS

8.ª SESIÓN ORDINARIA

2020